## Landschaftsentwicklungskonzept Hummelsgraben beantragte Gesamtmittel 285.000 €

## Begründung:

Von Sommer bis Spätherbst 2014 fand die Bürgerbeteiligung zum Landschaftsentwicklungskonzept Hummelsgraben (ehemals: "Valentinwald") statt. Es wurden ein übergeordnetes Entwicklungskonzept sowie zahlreiche konkrete Projekte entwickelt. Auf dieser Basis erfolgten die Vorplanung und die erneute Abstimmung mit den Beteiligten und den Bezirksbeiräten von Stammheim und Zuffenhausen. Aufgrund der Vielzahl der Einzelprojekte wurde eine Priorisierung vorgenommen. Von besonderer Dringlichkeit wurde der neue Hummelgrabenweg sowie die Ertüchtigung der Panoramawege West und Ost eingestuft. Diese beiden Teilprojekte sollen nun einer vertiefenden Planung zugeführt werden.

Der UTA und die Bezirksbeiräte Stammheim und Zuffenhausen haben in ihren Sitzungen am 24. März 2015 die Vorplanung und Priorisierung der Einzelprojekte positiv zur Kenntnis genommen.

Erforderliche Maßnahmen	2016	2017
Hummelgrabenweg mit Querung Ludwigsburger		
Straße - Fortführung der Planungen Freianlagen,		
Verkehrsanlagen, Ingenieursbauwerke, Tragwerks-		
planung	100.000€	145.000 €
Panoramaweg West und Ost mit Begleitmaßnahmen		
- Fortführung der Planungen Freianlagen und Wege	15.000 €	25.000 €
Gesamt	115.000 €	170.000 €